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Lormont le 10 février 2021 

 
  

COMPTE RENDU DE LA CONFERENCE DES PRESIDENTS 
DU 16 JANVIER 2021 

 
 

Etaient présents : 
 
Pour le Comité Directeur (5) : 
DUBOS Claude, HERRERO Gonzalo, FAURIE Aline, DELBECQUE Brice, COUCAUD Nadège (à partir de 9 
h 45).  
 
Pour le Conseil Régional (11) : 
VEMPAIRE Yannick (16), BOUCHET Bastien (17), PHENIEUX Daniel (19), BOUCHAUD René (23), 
VILATTE Patrick (24), MARTIN Grégory (33), LABARRERE Fabrice (40), MALOTTE Jean Philippe (64), 
BERNARD Jean Charles (79), BRETAUDEAU Jérôme (86), ROUSSET Christèle (87) 
 
Absent excusé : DE REDON Thierry (47). 
 
Invités permanents (2) : 
RAR : FAURE Elodie, Coordonnateur : DOUBLON Michel. 
 
Invités (2) : 
BRESOLIN Max (DTN), LAMOUROUX Jean-Noël. 
 

***** 
 

Ouverture de la Conférence des Présidents à 9 h par le Président Claude DUBOS. Il remercie les 
membres présents et passe la parole au Secrétaire Général Gonzalo HERRERO. 

Celui-ci rappelle l’ordre du jour de la réunion : 

1) Infos sur le cahier de procédures, 
   2)    infos sur la gouvernance de la Ligue Nouvelle Aquitaine, 
   3)    infos sur la composition de la CORG, 
   4)    infos sur les commissions et de leurs compositions, 
   5)    Infos sur le projet régional sportif et animations, 
   6)    présentation du projet Carla concernant le traitement des notes de frais, 
   7)    présentation de l’appel d’offre sur l’équipement sportif, les trophées et médailles, 
   8)    infos sur un courrier envoyé aux cadres techniques sur le recrutement de vacataires, 
   9)    présentation de l’audit formation, 
 10     élaboration du calendrier administratif jusqu’à la fin de la saison sportive, 
 11)    point sur la Ligue  
 
Puis le Secrétaire Général informe que trois questions ont été reçues et portées à l’ordre du jour, à 
savoir : 
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De Jean-Philippe MALOTTE Président du Comité des Pyrénées Atlantiques (64) : 
 
  La cotisation club, 
  Le partenariat des Comités. 
 
De Christèle ROUSSET Présidente du Comité de la Haute Vienne (87) : 
  Réversion complémentaire pour le CTF de la Haute Vienne recruté à temps complet.  
 
Le Secrétaire Général reprend ensuite l’ordre du jour et annonce le premier point : 
 

1 - Infos sur le cahier de procédures 
 
Page 11 commission de l’octroi des bourses : Fabrice LABARRERE Président du Comité des Landes 
demande que le Président ou le professeur du club participe à la commission d’octroi des bourses. 
Le Président de Ligue pense que cela risque d’embouteiller les réunions de la commission ; il 
propose en conséquence que le Président de Comité fasse un avis écrit. Proposition adoptée. 
Page 14 formation des officiels : Fabrice LABARRERE demande que l’on ajoute les juges. Proposition 
adoptée. 
Page 19 la caution de 20 € comment le gérer. Aucune décision prise. 
Page 20 carte d’enseignant, ajouter le Comité.  
Le Président Claude DUBOS rappelle l’importance de ce cahier des procédures car il s’appliquera à 
la Ligue, aux Comités et aux Clubs. 
 
2 – infos sur la gouvernance de la Ligue Nouvelle Aquitaine 
 
Tous les Présidents de Comités ont reçu le document qui a servi pour la campagne électorale de 
l’équipe du Président Claude DUBOS. 
 
3 – infos sur la composition du CORG 
 
A la demande de Jean-Charles BERNARD et Jérôme BRETAUDEAU ajouter le représentant des 
ceintures noires pour la signature des points sur le lieu de passage des grades. A la demande de 
Christèle ROUSSET ajouter Adrien LACOMBE dans les CTF. A la demande de Yannick VEMPAIRE 
pourquoi BEAU P. ne fait plus partie du CORG. Le Président de Ligue Claude DUBOS l’informe que 
lors d’une élection de Ligue, tous les membres des commissions sont démissionnaires et le nouveau 
Président constitue le CORG qui lui convient et c’est ce qui a été fait. 
 
4 – infos sur les commissions et leurs compositions 
 
Le Secrétaire général indique que 11 Comités ont envoyés leurs candidats et qu’il ne manque que le 
Comité des Deux Sèvres. Jean-Charles BERNARD Président de ce Comité informe que sa liste est 
prête mais qu’il a omis de l’envoyer et que cela sera fait incessamment. Un long débat s’en suit, 
concernant des ajustements sur leurs compositions notamment.  Puis, il est décidé de faire des  
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actions fortes sur les 4 à 9 ans afin d’essayer de la fidéliser. En effet, cette classe d’âge représente 
50 % des licenciés de la Ligue il est vital que la commission judo s’en préoccupe. Les commissions 
sont ensuite validées. 
 
Grégory MARTIN Président du Comité de Gironde demande que l’on modifie l’ordre du jour en 
avançant le point plan de relance fédéral pour que Max BRESOLIN qui est présent à la 
visioconférence en sa qualité de DTN par intérim puisse nous éclairer sur ce projet fédéral. Le 
Secrétaire Général approuve la modification de l’ordre du jour mais il indique que le projet de 
relance fédéral passera juste après le projet régional sportif et animations pour que le DTN Max 
BRESOLIN puisse en prendre connaissance. 
 
5 – infos sur le projet régional sportif et animations 
 
Jean-Noël LAMOUROUX présente le projet qu’il a élaboré avec l’équipe technique à la demande du 
Président Claude DUBOS lors de la réunion de l’ETR à Soustons. Le projet expérimental avec toutes 
ses nouveautés reçoit un avis favorable des élus. Bien entendu, les tournois déjà existants organisés 
par les comités ou les clubs ne sont pas impactés par ce projet. 
 
6 – Plan de relance fédéral 
 
Jean-Philippe MALOTTE informe que s’il est en total accord pour s’engager dans le plan de relance 
fédéral, le calendrier annoncé le dérange car un démarrage en février mars ne semble pas bien 
adapté à la réalité du terrain. Max BRESOLIN indique que l’Etat va lancer un plan d’aide aux 
Fédérations à partir de septembre 2021, cependant comme la FFJDA est la Fédération la plus 
impactée par la perte des licences, elle compte avancer le plan de relance de mars à août pour 
mieux préparer le mois de septembre. Il rappelle également qu’il faudra accompagner les clubs les 
plus vertueux envers la Fédération. Tout sera fait pour relancer la pratique, mais pas avant les 
vacances de février. 
En ce qui concerne l’aide elle-même, elle sera versée directement aux clubs avec un mail à 
l’adhérent pour l’informer de la réduction qu’il a obtenue en adhérent à son club.  
Jean-Philippe MALOTTE demande s’il y aura une communication fédérale pour le plan de relance. 
Max BRESOLIN précise que les supports de communication pour une campagne nationale sont 
prêts. Fabrice LABARRERE approuve sous réserve que ce soit bien pour la saison 2021/2022. 
 
7 – Présentation du projet Carla concernant le traitement des notes de frais 
 
Ce logiciel devrait permettre une économie du travail de saisie par Isabelle LECIEUX d’environ deux 
mois. Elle pourrait ainsi travailler pour le cabinet du Président. Yannick VEMPAIRE signale que les 
tarifs annoncés sont hors taxes, la Ligue paiera le TTC. 
Aucune autre intervention, le projet est donc validé.  
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8 – Présentation de l’appel d’offre sur l’équipement sportif, les trophées, les médailles 
 
Sur trois candidats au départ BSC, ADDIDAS et MIZUNO, seuls deux ont déposé une offre par mail. 
Le Président regrette cette manière de postuler car il aurait préféré une remise sous pli cacheté. 
Quoiqu’il en soit, la différence entre les deux offres est importante donc le choix sera facilité. 
 
9 – Infos sur un courrier envoyé aux cadres techniques sur le recrutement de vacataires 
 
Pas de remarques particulières. 
 
10 – Présentation de l’audit formation 
 
L’audit formation réalisé par Michel DOUBLON Coordonnateur de l’Equipe Technique et le sondage 
sur les Assistants Clubs réalisés par Nadège COUCAUD Vice-Présidente en charge de l’enseignement 
et des formations sont des dossiers de travail qui seront très utiles à l’avenir le Président Claude 
DUBOS les félicite pour le travail accompli car cela balaye très précisément tout le secteur 
formation. Il rappelle également, l’importance de conserver les labels qualité afin de ne pas perdre 
l’accès aux subventions. 
 
11 – Elaboration du calendrier administratif jusqu’à la fin de la saison sportive 
 
Le Conseil d’Administration reste dans l’attente des calendriers définitifs de la Fédération et de la 
Ligue. 
 
12 – Présentation du travail de la commission communication par Fabrice LABARRERE. Celui-ci 
confirme également que l’étude d’une nouvelle charte graphique pour la ligue est en cours. 
 
13 – Kagami biraki 
 
Michel BROUSSE Vice-Président chargé de la Culture anime un groupe de travail aux fins de réaliser 
un kagami biraki virtuel qui sera mis en ligne avant la fin du mois de janvier.   
 
14 – Cotisation club 
 
Divers Comités ont déjà procédé à des baisses de cotisations afin d’aider les clubs à passer cette 
mauvaise période de la pandémie. Cependant les situations financières des Comités étant 
tellement diverses aucune décision commune ne peut être prise. 
 
15 – Partenariat des Comités 
 
Lors des compétitions régionales décentralisées le partenaire de la Ligue est incontournable. Par 
contre, sur toutes les actions propres aux Comités le partenaire local est prioritaire. 
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16 – Christèle ROUSSET Présidente du Comité 87 qui vient de recruter un CTF à temps complet 
demande à ce que soit augmentée sa part de réversion de l’aide fédérale. Il est rappelé que lors de 
l’olympiade précédente, en 2018 la Conférence des Présidents avait procédé à la répartition de 
l’aide fédérale avec pour le Comité 87 un versement de 8 000 € pour un mi-temps. Que par ailleurs, 
lors de la mandature précédente, l’erreur de répartir en somme et non en pourcentage avait été 
commise. Depuis, la Ligue compense toute baisse de l’aide fédérale afin que les Comités ne soient 
pas impactés. Cette situation est terminée, la Ligue ne compensera pas le mi-temps supplémentaire 
recruté par le Comité 87 contre son avis.  
 
Jean-Philippe MALOTTE Président du 64 propose à l’occasion de la nouvelle olympiade de 
recalculer la répartition de l’enveloppe. Jérôme BRETAUDEAU Président du Comité 86 et Yannick 
VEMPAIRE Président du Comité 16 sont d’accord pour cette solution. 
 
En conséquence, tout va être mis à plat le Secrétaire Général va se charger de proposer un système 
de répartition à la prochaine Conférence des Présidents qui devra trancher. 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, 
 
La séance est levée à 11 h 40. 

 

 

 

 

 

Le Président de la Ligue  Le Secrétaire Général   La Secrétaire Générale Adjointe 
  

Claude DUBOS   Gonzalo HERRERO   Aline FAURIE 

 
 

 
 


